
ÉCHANGE JUMELAGE LES PONTS-DE-CE  & BAD EMSTAL 18-21 Mai 2023

JEUDI 18 MAI

Le buffet du petit-déjeuner est prêt pour nos amis de 
BAD EMSTAL, les croissants sont encore chauds et nos 
bénévoles prennent un café en attendant les bus...

... qui arrivent, enfin, après 4 années sans les 
recevoir aux Ponts-de-Cé !   

 Le mot d’accueil du Président et des deux Maires puis un temps fort  
inhabituel : la présentation de Christine, Françoise, Matthias, Tobias  
interprètes des Ponts-de-Cé nouveaux et appréciés qui s’ajoutent à 6 
autres personnes ayant chacune un bon niveau de conversation en 
langue allemande : du luxe jamais vu depuis que le jumelage est né, en 
1986!!

Ce jeudi, temps libre avec les familles.  Pour beaucoup c’est la 
Baillée des Filles  
Ici, nos élus en tête du cortège inaugural.... 

Le jeudi soir, après toutes ces émotions, regroupement inter-
générations : entre deux parties de jeux sur l’Europe, les jeunes 
partagent l’assiette avec les adultes avant de prendre place à table. 
Pendant ce temps, les élus font le point... où pensent au lendemain ?



VENDREDI 19 MAI

L’EAU - Vendredi matin rendez vous 9h pour départ de deux groupes
de visites sur le thème de l’eau : un vers l’Usine des Eaux (site 
protégé, photos interdites) et un vers la découverte de la rivière 
Authion et ses installations spécifiques aux Ponts-de-Cé

LA TRADITION - Vendredi midi
grosse surprise hors programme :
l’arrivée de la confrérie des Fins
Gousiers en tenue d’apparat
venus introniser un visiteur :
Messire le Bourgmestre de Bad
Emstal, notre ami Stefan
FRANKFURTH qui en attendant
s’interroge en compagnie du maire
des Ponts-de-Cé, Jean-Paul
PAVILLON... 

C’était vraiment la journée Tradition avec un repas typique de l’Anjou, 
les « fouées » que chacun garnit à sa guise et dévore comme au 
Moyen-Âge. Le tout, à volonté,  bien sûr !

L’EAU et le VENT - Après ces 
émotions, il était temps de se 
dégourdir les jambes et de visiter le 
Jardin Partagé « du bruit dans les 
radis » pour retrouver l’eau encore 
avec la belle éolienne toute récente 
qui grâce au vent permet de puiser 
l’eau sans consommer d’énergie (et 
sans gaspillage!)



Pour la fin du programme du jour, la présentation de l’alose a été faite, tout près de la Loire et de l’eau où vit 
ce poisson migrateur qui a inspiré des artistes bénévoles des Ponts-de-Cé pendant la période COVID !. 

Vent maîtrisé - Il suffisait de marcher 100 mètres pour se rendre sur le bord de la Loire, à la guinguette 
« en Rouge et Loire » où le fabuleux BigBand et ses instruments à vent a donné un concert fort apprécié du 
public auquel était offert ce beau spectacle

SAMEDI 20 MAI

La visite du parc photovoltaïque n’ayant pas pu se faire le vendredi soir, la présentation a eu lieu le 
samedi matin. Ici un des groupes profitant de la présentation par Joël Bigot maire à l’origine de ce parc. 
  

L’après midi Français et Allemands
se sont retrouvés dans l’église 
Saint Aubin pour découvrir et 
surtout écouter l’orgue.



Soirée finale
Grand rassemblement franco-Allemand avec des 
jeunes et des moins jeunes pour une très belle 
soirée avec une expo photos pour patienter, dont un 
panneau spécial 2003, année d’échange aux Ponts-de-
Cé avec le même BigBand : 4 des musiciens présents y
étaient déjà 20 ans plus tôt !
Au programme, concert du Chœur Dumnacus des 
Ponts-de-Cé et du BigBand de Wolfhagen, sans doute 
surpris de voir les participants se mettre à danser et en 
redemander ! Un grand succès... avec une dégustation 
du cadeau de nos invités servi en chopes...



DIMANCHE 21 MAI 

Hélas, après de si belles émotions pendant l’échange, celle de la séparation devenait inévitable et une belle 

photo souvenir a rejoint notre page Facebook : Jumelage Ponts de Cé & Bad Emstal 

Un grand merci à toutes celles et ceux de nos villes amies qui ont participé, aux organisateurs du comité de 
Jumelage, aux familles d’accueil, à l’AAEEC et ses jeunes...
Il y a eu beaucoup d’énergie dépensée mais la récompense était à la hauteur.
Merci aussi au Fonds Citoyen Franco-Allemand qui nous a aidé financièrement mais aussi en orientant l’échange
vers le local : grosse pression pour commencer mais très bonne idée au final !

ET VIVE L’ÉCHANGE 2024 A BAD EMSTAL !

Pour le Comité de Jumelage,
Le président 
Bernard HAMELIN
 


